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在出租房租金调控方面，加强对中介公司的管理只是个中举措之一，其作用更多是
挤压掉其中的泡沫和虚浮成分。而更需政府做的是加强公租房等保障性住房建设，以
此减缓出租房市场需求矛盾，从而引导出租房价格趋于合理，让中低收入群体能够承受
得起。这也是这次政府工作报告高度重视保障性住房建设的一个重要原因。基于房价
和租金的紧密关联性，大力实施保障性住房建设不仅是政府稳定房价的主要抓手，同时
也是稳定出租房价格的重要举措。 ——《京华时报》

亿元大剧院建给谁看？
在3月9日政协大会发言上，全国政协委员

张大宁说，过去的 10年里，我国文化事业费占
国家财政支出总额的比重从未超过 0.5%。这
些有限的资金，70%以上用于城市文化建设。
不少委员担心，“文化面子”工程会带来新的“文
化浪费”。 （3月10日《中国青年报》）

动辄数亿的大剧院，之所以成为某些城市
的心头大爱，离不开以下几个因素的考量：一是
花瓶效应，说起来都算“文化立市”的标杆；二是
投资效应，这些扎扎实实的钢筋水泥，一下子拉
动数亿的内需，底子面子一下子赚得盆满钵满；
三是政绩效应，还有什么比数亿的剧院更能让

政绩考核系统眼前一亮的呢？
客观地说，剧院合适与否，不能以建设资金

衡量，但个个比赛似的奢华，且远离群众文化的
具体需求，显然已经成为一种“文化灾难”。它靡
费的不仅是财政资金，更是城市文化改良与升级
的契机。对于建成的大剧院，事后监管意义寥
寥，唯一的启示是加强事前审查，确保有限的文
化资金好钢用在刀刃上。 邓海建

企业无法拴心，法律亦难留人
大学毕业生就业难已成各方普遍关注的社

会问题。全国人大代表刘庆峰对此建议，国家
应立法限制企业员工随意跳槽，以使企业培养

新员工所花的时间、代价方面得到更好的法律
保护。 （3月10日中国新闻网）

可以肯定的是，今天劳动者自由选择就业的
现状，本来就是社会劳动关系发展进步的结果。
我国《劳动法》第三条明文规定：劳动者享有平等
就业和选择职业的权利。这也是人才合理流动，
资源配置最优化的法律保障。倘劳动者不能按自
己意愿跳槽，“选择”一词便已失去了意义，意味着
法律层面的劳动关系出现实质性倒退。

劳资双方终不过是基于市场原则的合作关
系，只有秉持尊重与诚信，才可能赢得对方的同
等回报。而能够影响一个企业队伍的稳定，除
了工资福利这些“硬件”外，往往还包括工作环
境、生活环境、企业文化等“软件”。

某种意义上，一个企业尚不能拴心留人，或
也表明其用工条件已无法适应社会发展的需
要。在此情况下，寄望于立法挽留人心，又怎能
保证被留者勤奋工作？ 陈斌

全国人大代表贺优琳在广东团全团审议
发言时数度哽咽，获得多次掌声。网友取贺优
琳名字的谐音，力挺其为“忧民哥”。贺优琳
说，他是一名来自基层的代表，理所应当在民
生问题上发出自己的声音。（3月10日新华网）

光有哽咽和眼泪，“忧民哥”未必能够让公
众感动。“忧民哥”的哽咽表情之所以在公众脑
海中深深定格，很重要的一个原因在于其表达的
内容。当他的心酸是因为担忧百姓的生活而产
生时，人们感到了这种心酸背后的深切关注。

不仅如此，“忧民哥”在感叹民生不易的同
时，还指出了一个很容易被忽视的问题：各级政

府在涉及民生方面时少用“让”字，比如“让老百
姓生活更好”等，“一个‘让’字，好像是恩赐”，而

“人民理应享受更多的实惠”。贺优琳这种敬
畏、尊重民生的态度，正是其真情流露的原因。

仔细看看“忧民哥”所提的提案，就可以发
现他的用心和负责。比如，他提到了广东发展
不均衡的问题。当我们印象中的广东已经成
为“富可敌国”的省份时，的确有意无意地忽略
了当地有些地方可能还相对落后的事实。贺
优琳还建议调整财税分成比例。“藏富于民，藏
富于地方政府最保险、最安全、最实在。才能
切实地更好地解决民生问题，才能使老百姓享

受更多的实惠。”综合分析，贺优琳所有提案的
指向，均是如何惠及民生。

“忧民哥”为何能够做到以民生为重？来自
基层当然是一个原因，但是这个原因应该不是
最主要的，基层生活只能通过心理的感受才能
产生实际的影响。真正的原因应该是他的责任
感：是这种责任感让他把民生问题放在心上，并
因为问题的严重而哽咽；也是这种责任让他能
够提出有质量、有分量的提案，对一些实际的问
题进行深入分析和理性建言。因此，从这个角
度说，做好代表委员，专业不是问题、时间不是
问题，问题是，是否有责任感把事情做好。

河南省
报纸新闻
名专栏

新玛特郑州总店
推行“柜位”竞标

拉开阳光招商序幕
3月 10日下午，大商新玛特郑州

总店第一次“柜位”竞标圆满结束，4楼
男装南边厅的一个“黄金位置”被某品
牌以高于原坪效5倍的合同价拿下。

据悉，这是该商场第一次举行柜
位竞标，在业界也极为鲜见。郑州总
店在开业时就表示，整个业务要放在
阳光下进行，并将致力于“阳光招商”
的打造。此次柜位竞标也标志着拉开
了总店“阳光招商”的序幕。

新玛特郑州总店副总经理宋玲玲
表示，本次“柜位”竞标有 5家品牌参
与，其中既有商场已有品牌，也有希望
新加入的品牌，最终胜出的 SK是一个
新进品牌。

百货商场的招商部门是“权力相
对集中”的部门，因此业务环节也容易
出现关系牌、人情牌、交易牌。宋玲玲
说：“我们希望通过这样的阳光招商模
式来净化经营环境，给更多经得起市
场检验的品牌提供一个公平的竞争平
台，从而让品牌实现销售最大化、利润
最大化，为广大供应商和品牌提供一
个公开、公正、公平、透明的经营环境，
最终实现双赢。

这只是一个开始，接下来，男装、
男鞋等部分柜位还会继续推行“柜位”
竞标制。而且，“柜位”竞标将在商场
整体规划下兼顾品牌性有序进行。

新玛特郑州总店将在“阳光招商”
的模式下，持续推行“时尚精品百货”
定位的打造。宋玲玲表示，有了“阳光
招商”，也会为更多、更好的品牌提供
一个公开、公平、公正、透明的经营环
境，从而实现双赢。

晚报记者 王一品


